

# FICHA INFORMATIVA GLOBAL

## LOS PRIMEROS 100 DÍAS DE DONALD TRUMP

El 30 de abril el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cumple sus primeros 100 días en el cargo, un período clave para evaluar el rumbo de una administración. Según una nueva [encuesta](#) de ABC News/Washington Post/Ipsos, Trump enfrenta el nivel de aprobación más bajo para un mandatario estadounidense en esta etapa en los últimos 80 años. Los resultados revelan que el 39% de los estadounidenses aprueban su gestión, 6 puntos menos que en febrero, mientras que el 55% la desaprueba. Este descenso se debe, en parte, a la preocupación provocada por sus políticas económicas—como la imposición de nuevos [aranceles](#)—, por su manejo de la [inmigración](#), su política ambiental, sus decisiones en materia de relaciones exteriores y otros temas clave. Trump [calificó](#) estas encuestas como “falsas” y exigió una investigación contra los medios de comunicación, acusándolos de buscar “un resultado negativo” de su administración.

### Acciones de Trump en los primeros 100 días de su segundo mandato:

Durante su campaña, Donald Trump prometió un cambio radical desde su [regreso a la presidencia](#). Con un [discurso](#) enfocado en “America First”, ha insistido en la necesidad de “corregir” lo que considera “los errores” del gobierno de Joe Biden. En este sentido, durante sus primeros meses, ha impulsado una serie de [medidas](#) ejecutivas y propuestas legislativas para reorientar las políticas de su antecesor.

### Economía

La economía fue la principal preocupación de los votantes estadounidenses en las elecciones de noviembre, y Trump aprovechó el descontento generado por el manejo de la inflación de la administración anterior. Su [promesa](#) de reducir los precios, disminuir la regulación gubernamental e impulsar la industria local fue bien recibida por la población estadounidense en general. Sin embargo, la imposición de una [amplia gama de aranceles](#) provocó una [guerra comercial](#) y la caída de los mercados. Además, las tasas de interés, incluidas las hipotecas, han aumentado y la confianza del consumidor ha disminuido. El desempleo también incrementó, en parte debido al creciente número de empleados federales obligados a dejar sus empleos. El Banco de la Reserva Federal, junto con expertos económicos, [advierten](#) que el plan de Trump podría reducir el crecimiento económico y posiblemente conducir a una recesión. Encuestas [revelan](#) que el 62% de los participantes creen que las políticas económicas de Trump causarán una recesión en el corto plazo. El 63% opina que la economía está en mal estado, y el 53% que ha empeorado desde que Trump asumió el cargo.

### Migración

La inmigración se consolidó como eje central de la campaña de reelección de Trump, con medidas que han [reducido](#) significativamente los cruces irregulares. El mandatario estadounidense ha implementado una [estrategia a gran escala](#) para localizar, detener y expulsar inmigrantes, enviando a algunos de ellos a países extranjeros sin el debido proceso. Invocando la Ley de Enemigos Extranjeros, [deportó](#) a 238 presuntos pandilleros venezolanos a El Salvador, sin posibilidad de defensa. También retomó la construcción del muro en la frontera sur utilizando fondos de emergencia; restableció la política “Quédate en México” para solicitantes de asilo; firmó una orden para negar la ciudadanía a hijos de inmigrantes irregulares, actualmente en disputa legal; envió soldados a la frontera con México, entre otras acciones. El gobierno [está considerando](#) invocar la Ley de Insurrección de 1807, que permite al presidente desplegar al ejército en suelo estadounidense, incluso para ayudar a detener a migrantes. [Aunque](#) hasta ahora no ha habido el nivel de deportaciones masivas que algunos esperaban y otros temían, encuestas [señalan](#) que el 53% desaprueba el manejo de la inmigración; el 67% se opone a eliminar la ciudadanía por derecho de nacimiento y el 51% se opone a la deportación de inmigrantes.



### Política Exterior

Durante este periodo, Trump ha rechazado alianzas de larga data y ha insinuado reducir la presencia de las fuerzas estadounidenses en Europa. También prometió lograr que las guerras en [Ucrania](#) y Gaza concluyan rápidamente, hasta ahora con poco éxito. Además, [ha amenazado](#) con tomar [Groenlandia](#), hacerse del control del Canal de Panamá y anexar Canadá, insinuando que podría convertirse en el “estado número 51” de Estados Unidos. Asimismo, [ha acusado](#) a Canadá y México, de “no hacer lo suficiente” para detener la migración indocumentada y el tráfico de fentanilo; decidió modificar el nombre del Golfo de México a “Golfo de América” y firmó una orden para clasificar a los cárteles mexicanos y grupos criminales como terroristas. A su vez, la actual administración retiró al país de la Organización Mundial de la Salud, y tomó medidas contra la Corte Penal Internacional. Las acciones en materia de política exterior, que incluyen un acercamiento con Rusia en su guerra con Ucrania, cuentan con [desaprobación mayoritaria](#), según encuestas (60%).

### Medio Ambiente y Energía

La administración Trump ha implementado un giro radical en la política energética y ambiental de Estados Unidos, marcando un [distanciamiento](#) del enfoque de Joe Biden. El mandatario busca incrementar la producción energética nacional —que ya se encuentra en niveles récord—, especialmente de combustibles fósiles como el petróleo y el gas natural. En este sentido, Trump [firmó](#) una orden para impulsar la explotación de los fondos marinos. Además, canceló la participación del país en el Acuerdo de París para combatir el cambio climático y recortó los recursos destinados a enfrentar este desafío global.

### Otras medidas de política interna:

El presidente Trump [ha desatado](#) una transformación del aparato gubernamental mediante una serie de medidas ejecutivas. Con la ayuda del Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE), con Elon Musk a cargo, prácticamente ha [desmantelado](#) la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), la Agencia para los Medios Globales (USAGM), y ordenó la eliminación del Departamento de Educación. Sus acciones han afectado otras instituciones como universidades, medios de comunicación, bufetes de abogados y museos. Además, [indultó](#) a las personas procesadas por el asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021.

### Declaraciones

- Donald Trump [describió](#) los primeros meses de su mandato como “un éxito rotundo”. “Lo que estoy haciendo es exactamente lo que defendí en mi campaña”.
- MJ Rymza-Pawlowska, directora del programa de Historia de American University [señala](#) que “actualmente, las cosas parecen estar cambiando rápidamente como resultado de nuevas legislaciones y reestructuraciones a nivel federal”, y compara el nivel de transformación con las presidencias de Richard Nixon (1969-1974) y de Ronald Reagan (1981 – 1989).
- Tanya Greene, directora del Programa para EE.UU. de Human Rights Watch, [declaró](#) que “en apenas 100 días, la administración Trump ha infligido un daño enorme a los derechos humanos, dentro y fuera de Estados Unidos”.
- El Laboratorio de Presupuesto de la Universidad de Yale [puntualiza](#) que los aranceles de Trump “podrían reducir en 4900 dólares el ingreso disponible de un hogar promedio”.

**En el radar: Ante un escenario donde los demócratas recuperen el control del Congreso en las elecciones de medio término de 2026, ¿qué estrategias podría emplear la administración Trump para preservar su agenda política?**

**Actualizado al: 29 de abril de 2025**

**Elaboró:** Darah Michelle Palafox Guerrero  
Carlos Eduardo Morales Melo (Prácticas Profesionales)  
**Revisó:** Carolina Guadalupe Robles Dávila  
**Supervisó:** Judith Fuentes Aguilar Merino

